

Fecha: 26-07-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: "Pedir indultos es mantener la conducta que ha tenido un grupo de izquierda de proteger a quienes cometieron atentados terroristas"

Pág.: 2
 Cm2: 467,7
 VPE: \$ 6.143.959

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

M. MATHIEU y R. FRANCO

Una serie de críticas generó la postura del exalcalde Daniel Jadue (PC) respecto de que se debe indultar al exfrentista Mauricio Hernández Norambuena, mejor conocido como "comandante Ramiro".

Se le atribuye, entre otros delitos ocurridos durante su período en el FPMR, el secuestro de Cristián Edwards y la autoría intelectual del asesinato del exsenador Jaime Guzmán.

Familiares y cercanos al exfrentista mantienen una activa campaña digital por Hernández Norambuena, a través del sitio liberación.cl, donde promocionan material y entrevistas, e incluso presentaron una canción compuesta por la libertad del exfrentista; ahí también informan acerca de actividades de apoyo en capitales regionales de la zona centro.

El sobrino del exsenador, Francisco Moreno Guzmán, dice a "El Mercurio" que "para alguien que califica como un simple instrumento de dominación de clase" a las penas privativas de libertad que la ley le asigna a la comisión del delito de asesinato, me temo que solo le servirá un programa nacional de liberación anticipada de criminales más que un indulto en particular, a fin de terminar con tamaña injusticia opresora que mantiene a los antisociales privados de libertad".

Así, dice que "respecto del caso particular de Mauricio Hernández Norambuena, solo cabe hacer referencia a lo que el mismo declaró en su última entrevista televisiva, que dio de manera clandestina desde la Cárcel de Alta Seguridad en marzo de 2021: 'El asesinato de Jaime Guzmán fue una 'operación ética'".

Y concluye: "Como familia del exsenador, esperamos que esta 'operación ética' incluya el cumplimiento total de la pena de 26 años de privación de libertad

Abogado de la familia Guzmán sobre indultar al "comandante Ramiro": "Pedir indultos es mantener la conducta que ha tenido un grupo de izquierda de proteger a quienes cometieron atentados terroristas"

Por su parte, el sobrino del exsenador dice que como familia esperan que el exfrentista cumpla toda su condena privado de libertad. Desde la oposición no solo critican la idea, sino que también apuntan a Jeannette Jara por los dichos del exalcalde de su partido.

“La justicia en Chile determinó la responsabilidad. ¿Qué es lo que corresponde? Que se cumpla la condena de acuerdo a como lo estableció la justicia”.

PABLO TOLOZA
 ABOGADO UDI A CARGO DE LA CAUSA



que los tribunales de justicia sentenciaron como consecuencia de su participación tanto en el asesinato de Jaime Guzmán como en el secuestro de Cristián Edwards".

Quien se desempeña representando a la UDI y a la familia de Guzmán en la causa es el abogado Pablo Tolosa.

Asegura que no le extraña la solicitud efectuada por el exedil, puesto que "es una situación que han planteado en la causa".

En ese sentido, defiende que Hernández Norambuena ya ha sido condenado por su participación en los delitos, y que "desde un inicio aquí ha habido un círculo de protección a favor de las personas que participaron de este atentado en contra del senador Jaime Guzmán y el secuestro de Cristián Edwards. Y hemos visto una protección de la izquierda con las distintas personas que participaron en estos delitos.

Hay algunos que están en Francia, protegidos. Me parece que la justicia en Chile determinó la responsabilidad. ¿Qué es lo que corresponde? Que se cumpla la condena de acuerdo a como lo estableció la justicia".

"Pedir indultos es simplemente mantener la conducta que ha tenido

un grupo de la izquierda de proteger a estas personas que cometieron estos atentados terroristas", concluye Tolosa.

Oposición: "Jara debe hacerse cargo"

En la oposición, la solicitud de Jadue generó gran indignación. Incluso, los diputados UDI ya ingresaron un oficio al Servel por "haber infringido el deber legal de contribuir al fortalecimiento de la democracia".

Si bien ayer la candidata presidencial oficialista, Jeannette Jara, evitó referirse al tema, desde la derecha han sido enfáticos en que el PC debe aclarar la postura.

El jefe de la bancada de senadores UDI, Sergio Gahona, acusa que "el 'comandante Ramiro' es un asesino, por lo tanto pedir un indulto es inaceptable. Sin perjuicio de las atenciones de salud que se le puedan dar, la libertad para este individuo no aplica en ningún caso. Aquí vemos el alma más representativa del Partido Comunista; un alma de la cual la candidata Jara debe hacerse cargo y debe de cara y frente al país decirnos qué rol jugarían este tipo de ideas... En caso de llegar a La Moneda".

“Como familia del exsenador, esperamos que esta 'operación ética' incluya el cumplimiento total de la pena de 26 años de privación de libertad que los tribunales de justicia sentenciaron”.

FRANCISCO MORENO GUZMÁN
 SOBRINO DE JAIME GUZMÁN



Camila Flores, diputada de RN, también apuntó a Jara: "La diferencia entre Jara y Daniel Jadue es que Jadue dice lo que piensa, Jara oculta lo que piensa, pero piensan exactamente lo mismo. Son personas que no creen en la democracia, que no creen en la posibilidad de Derecho y que, si pueden burlar las normas, lo van a hacer cada vez que sea necesario".

El timonel de la UDI, Guillermo Ramírez, reiteró que "una de las razones por las cuales asesinaron a Jaime Guzmán fue por su oposición a la posibilidad de indultar a terroristas. Ahora Jadue quiere indultar al mismísimo terrorista que asesinó a Guzmán. El de Jadue es un comentario macabro".

Diputadas PC piden distinguir casos

Por su parte, las diputadas comunistas Lorena Pizarro y Candelaria Acevedo se habían referido a la opción del indulto al exfrentista en conversación con "El Mercurio", aunque antes de que se conocieran las declaraciones del exedil.

Para Pizarro, legisladora por el distrito 13, el exfrentista "no utilizó los recursos del Estado, la infraestructura del Estado no cometió violación sistemática a los DD.HH. como lo hicieron los agentes de una dictadura cívico-militar", en referencia a no "mezclar", dijo, el proyecto en trámite que busca otorgar un cambio de régimen de prisión para mayores de 70 años.

Acevedo igualmente pidió diferenciar la aplicación de la iniciativa en discusión en el Senado; sobre Hernández Norambuena, la diputada por Penco comentó que el exfrentista estaría afectado de cáncer, "por lo tanto, será la justicia la que irá a determinar si realmente él está en condiciones de seguir ese encarcelamiento o no lo está".